

Fecha: 17-08-2024 Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno Supl.:

Noticia general

Título: Rememoran los 59 años del fatal hundimiento de la nave Janequeo"

Pág.: 6 Cm2: 259,5 VPE: \$ 225.761 Tiraje: Lectoría: 4.500 13.500

Favorabilidad: No Definida

# Rememoran los 59 años del fatal hundimiento de la nave "Janequeo"

PURRANQUE. La tragedia ocurrió en 1965 y en ella fallecieron 52 marineros. El acto fue presidido por personal de la Quinta Zona Naval en Manquemapu.

#### Crónica El Austral

cronica@australosorno.cl

omo cada año en la localidad costera de Manquemapu, en la comuna de Purranque, el 15 de agosto se conmemoró el aniversario número 59 del hundimiento de la escampavía "Janequeo" de la Armada de Chile, que naufragó momentos en que trataba de auxiliar al patrullero "Leucotón" y donde fallecieron 52 tripulantes.

La actividad fue encabezada por el comandante en Jefe de la Quinta Zona Naval, contraalmirante Alejandro Torres Horton, junto a invitados especiales, donde destacó Doris Odger, hija del cabo Leopoldo Ogder, junto a su hijo Pedro Moreno y la pequeña nieta de 12 años, además de cuatro grumetes representantes de la Escuela Alejandro Navarrete Cisternas, y autoridades locales, entre ellos el alcalde Purranque, César Crot.

En sus palabras, el capitán del Puerto de Maullín, teniente primero litoral Jorge Córdova, destacó las figuras de nuestros héroes de paz: el cabo Leopoldo Odger y el marinero Mario Fuentealba.

#### **DESTACARON A LUGAREÑOS**

También enfatizó en el rol de los lugareños, quienes arriesgaron sus propias vidas para



PERSONAL DE LA ARMADA, DESCENDIENTES DE LOS HÉROES Y EL ALCALDE DE PURRANQUE EN MANQUEMAPU.

## 1965

### ocurrió la tragedia

naval en la localidad de Manquemapu, en la costa de la comuna de Purranque.

prestar auxilio a los sobrevivientes del naufragio: "junto con mantener vivo el recuerdo y acción de nuestros nobles marinos, es indispensable y oportuno efectuar un noble reconocimiento a la comunidad de Manquemapu de aquella época, quienes participaron

activa y heroicamente en el rescate de los sobrevivientes y de los fallecidos de tan dolorosa tragedia. Este hecho marcó un hito en la historia de este lugar, ya que unió a su comunidad eternamente con las dotaciones de ambos buques siniestra-

Tras la ceremonia, el comandante en jefe de la Quinta Zona Naval, contraalmirante Alejandro Torres detalló: "agradecemos al señor alcalde y los concejales. Este es un lugar muy simbólico para nuestra institución. Este hecho trágico genera dos episodios de honor y sacrificio, que son nuestros dos héroes de paz que siempre serán recordados".

Doris Ogder agregó: "es un orgullo que a mi padre, el cabo Leopoldo Ogder lo reconozcan. Es muy importante para mí ser parte de esta conmemoración que impulsa la comunidad y la Armada de Chile".

Los presentes visitaron el monolito que recuerda lo ocurrido hace ya 59 años. En el lugar se depositó una ofrenda floral en representación de la Armada de Chile.

